

# Ritter und Edelfrauen

Ritter Balduin und Ritterfräulein Kunigunde stellen sich vor:

Mit sieben Jahren begann meine Ausbildung zum Ritter. Ich lernte, wie man sich bei Tisch und gegenüber Damen benimmt. Mit 14 wurde ich Knappe. Ritter Heinrich lehrte mich den Umgang mit verschiedenen Waffen wie Lanze, Schwert und Speer. Außerdem gehörten Reiten, Laufen und Springen zu meiner Ausbildung. Mit 21 war meine Ausbildung beendet. In der Schwertleite wurde ich zum Ritter geschlagen.



Das richtige Verhalten bei Tisch und in Gesellschaft lehrten mich von meinen Erzieherinnen. Außerdem lernte ich zu singen, ein Instrument zu spielen und das Schachspiel, um Gäste unterhalten zu können. Auch das Lesen und Schreiben waren wichtige „Fächer“. Immerhin verwalte ich die Burg und die dazugehörigen Ländereien, wenn mein Mann im Krieg ist. Weiters lernte ich zu kochen und Kleider zu schneiden.

© Hein Nouwens / iStockphoto.com

2

**Lies Balduins Erzählung.**

**Trage ein, wie ein Knabe zum Ritter ausgebildet wurde.**

Page	Knappe	Ritter
mit ____ Jahren	mit ____ Jahren	mit ____ Jahren
		Schwertleite, Ritterschlag

2

**Unterstreiche in Kunigundes Bericht, was sie lernen musste.**